Biblioteca Nacional Digital recibió donación de ocho mil fotografías

El archivo fue una iniciativa de ProCultura y recoge imágenes de 17 localidades del país, que incluven temas como vacaciones, deportes y fiestas.

M. XIMENA ESPINOSA VILLAR

M. XIMENA ESPINOSA VILLER

La Fundación ProCultura lleva casi 10 años recolectando fotografías a lo largo de Chile. Desta de dibumes familiares, la organización a digitalización miles de desta de la compania de la colectiva de cada lugar. "Archivo fotografía colectiva de cada lugar. "Archivo fotografía collectiva de cada lugar." de la colección do mada el martes a la Biblio-ción do mada el martes a la Biblio-

Csillag, memoria e identidad de Chile" es el nombre de la colección donada el martes a la Bibliocea Nacional Digital (BND), del Servicio Nacional del Patrimo in Cultural, el nomenaje a la labor de la cofundadora de ProCultura, Ilonka Csillag, Csillag confiesa que está "imensamente agradecida y sorprendida" con el reconocimiento Además, como presidenta de la fundación, destaca que "logramos hacer algo notable porque en la historia siempre se han relevado los grandes personajes, pero, en rigor, los que construyen Chile son las personas comunes y corrientes". Y anade: "Esas personas tienen vidas extraordinarias".

La donación, recopilada desde con la comunidades y busca poner en valor a las personas tienen vidas extraordinarias el resultado del trabajo profundo con las comunidades y busca poner en valor a las personas y su patrimonio a través de su historia e identidad", explica Alberto Larraín, director ejecutivo y co-

Equipo de fútbol de la Escuela Cristo Redentor en 1975. Apare-cen el profesor Juan Becker, Jorge Covarru-bias, Miguel León, Carlos Herrera, Marcos Gallardo, Eduar-do Pereira, Juan Carlos Valenzue-la, Carlos Urbina. Haroldo Caiceo y Gabriel Farías.



fundador de ProCultura. Agre-ga que "son memorias colectivas que hoy pasan a ser archivos a disposición de la ciudadanía y a formar parte del patrimonio fa-miliar de Chile". Ya se presentó a la BND el ar-chivo de la comuna de Calle Lar-ga, con 449 lotos, siendo la pri-mera de las I'P partes que confor-man el material donado. El resto

de las imágenes, que datan de entre 1870 y 1975, será entregado por etapas a la biblioteca para ser catalogado y procesado por la institución. Entre las memorias fotográficas que ya existen están la de Chañaral, con 369 imágenes; Caldera, con 800, Renca, con 842, San Fernando, con 500, Cochamó, con 507, y Palena, con 500 imágenes.

Además, la donación será

Además, la donación será prospectiva; es decir, que Pro-Cultura irá traspasando todos los archivos digistales comunita-rios que generen a futuro. Según Carlos Maillet, director del Servicio Nacional del Patri-monio Cultural, las fotografia llegan a la BND "con el fin de preservar y difundir la historia, en cierto modo íntima, de cien-

Trabajado

Trabajado-res en el comedor central del complejo de la Hacienda San Vicente en 1953. Cortesía de Hugo Jor-dán Guerra.

tos de familias a lo largo de Chile y que, en su conjunto, se suman a la construcción colectiva de la memoria de nuestro país". El Archivo de Calle Larga ya está disponible onfine en Bibliotecanacionaldigital gobo de y Pro-Cultura está trabajando en el levantamiento de material fotográfico con las comunidades de Colina, Placilla y Primavera.

¿Francia o la Francia?

9 ¿Francia o la Francia El artículo se orne en nombres de países no seguidos de adigitivo ni de complemento. Ej. "Francia es un país europeo". Sin embargo, si el nombre se individualiza con un adjetivo o un complemento, debe utilizarse el artículo. Ejemplos: "La España del Napoleór," "la España del Napoleór," "la España del Siglio de Oro," "la Grecia antigua".

€ Él/ el; tú/ tu. ¿Con tilde o sin tilde?

tilde o sin tilde?

Si corresponden al pronombre personal el o tú, llevan tilde, así 'Él llama por teléfono'. En cambio, los determinantes del estataritivo, como el artículo el en 'el informe' o el posesivo tur em 'tu informe', se escriben sin tilde.

EN LA CINETECA NACIONAL:

Hov se estrena documental sobre Nicanor Parra

Nicanor Parra
Con apoyo de la Fundación
Nicanor Parra, que se creó el año pasado, tras la muerte del
autor chileno, esta tarde se
estrenará el filime "Nicanor
Parra en París. Les Belles
Etrangères", de Philippe Jobet
Y Luis Pradenas. Ambos entrevistaron al escritor en 1992,
en un bar de París, sobre
temas como la ciencia, la
poesía y la política, y el antipoetía habló también de su
visión del mundo y de su
hermana Violeta Parra. Ese
material fue deltado en este
documental de 72 minutos de
duración. La función de hoy es
a las 1900 horas en la Cinetica
Califural La Monedio, a la Ginetica
Califural La Monedio, as que
deben refeirarse previamente.
Más adelante se exhibirá en
dos campus de la Universidad
de Chile, en Santiago, y en
Temuco y Punta Arenas.

LA PRESENTACIÓN ES ESTA TARDE Y CON MÚSICA EN VIVO:

Nace un sello de música chilena: la iniciativa es de la Usach

Desde hoy a enero lanzarán cuatro producciones discográficas con

grabaciones en vivo de la Orquesta Usach, en formato vinilo, CD y digital. El primer volumen se dedica a Jorge Pepi-Alos.

ROMINA DE LA SOTTA DONOSO

a Universidad de Santiago tie-ne una larga trayectoria en la promoción, difusión y el culti-vo de la música docta. Tenemos una or-

ne una larga trayectoria en la una larga trayectoria en la una larga trayectoria en la música docta. Tenemos una orquesta con más de 40 años, un croor de casi 70, y Syntagma Musicum tiene más de O. Este trabajos en la hech ninterrumpidamente y cuda vez con mayor calidad, pero no la de la mano con un registro", comenta Andrés Zúttiga, director de Exconsiderando además el compromiso con la música nacional que ha extubica con más fuerza la Cruquesta Usach en los últimos tres años, comisionando y estrenando obras de compositores chilenos, la idea se cristalizó en un sello discográfico, la idea se cristalizó en un sello discográfico propio.

"Es difícil para un compositor montar una obra orquestal, porque es caro y porque en algunas temporadas no es lan fácil ser programados. Además, algunas obras se estrenan y no se vuelven a tocar nunca más. Así que decidimos dejar un registro a través de un sello discográfico, de modo que estas composiciones circulen, tanto a través de ediciones físicas com odigitales. Ahora la gente que no pudo venir a un conciento y quienes podorán hacerlo", suos gualtigar de la Usach no es tan famosa y sin embargo es una excelente sala de música clásica. Tiene una actistica natural que es escasas en Santiago". Esta tarde se lanzará el primer volumen discográfico, "Vilaje a la Luna", que incluye la obra comisionada por la Orquesta Usach o pogre Peri-Alos que se tocó en forma simultánea a la proyección del filme homónimo de Georges Mélies.



La Orquesta Usach y Nicolas Rauss, estrenando y grabando en vivo la obra de Jorge Pepi-Alos.

La Orquesta Usach y Nicolas Rauss, estrenanc
"Tepi-Alos jugó con los elementos jocosos de la película. For ejemplo, usó citas
de "La Historia del soldado" de Stravinsky, cuando aparece un soldado con
una espada, y cuando el cohete cae al mar,
ay una cita de Tel Mar" de Debussy".
En cada disco la obra comisionada dialoga, a además, con repertorio universa le
interpretado por músicos nacionales. En
claso de des primer volumen, se suman "Claro de Luna", de Debussy, y
"Metamorfosis 5", de Pepi-Alos. El lanzamiento es a las 19 horas de hoy en el
Aula Magna (Ecuador 3659) gratis), y
habrá música en vivo.
Para estes elos ea articularon dos Fordos de la Música: uno de apoyo a Oruguestas Profesionales, y el otro, a la Industria Musical. "Para potenciar las industrias creativas, a madramos a hacer
ediciones limitadas en vinilo, encargán-

Carátula y disco de "Viaje a la Lu-na", cuyo arte es de Natalia Mejías.

io y grabando en vivo la obra de Jorge Pepi-Alos.

doles el diseño de estos discos a artistas visuales chilenos emergentes, quienes están haciendo un trabajo uno a uno, artesanal", cuenta Zúñiga.

Así, el arte del álbum "Viaje a la Luna" es de Natalia Megías, quien trabajó en resina y alpaca.

Las producciones se venderán en todos los conciertos de la Usach, La Tienda Nacional, BYM Records, Needle y redes sociales. ELICO costará 55 mily 350 mile la vinilo. "Recibimos apoyo estatal para editarlos, asá que no tendrár antigni sentido cobrar más", apunta Zúñiga.

También estistrá una versión digital en consecuencia de la composição de la composição

Comentario



La Gala de Ballet de Providencia va en su tercera versión y solo se la puede definir como magnifica permite tener en vivo a grandes figuras de la danza en un solo espectarioli (2d) y además conocer y ampliar el repertorio. Junto a fragmentos de piezas habituales como "Romeo y Julieta" (Cranto) y El Lago de los Cisirses" (Grigorovich). Illeguron obras como Sienses" (Grigorovich). Rotarzyna Kozielskal, "Shuratles" (Yarulin / Leonid Yakobson), "Diamartes" (Cralankowsky / Balanchine). Viertigo" (Shostakovich / Mauro Bigonzetti) y "Amorosa" (Vivalidi / Mauro Graziano). Esta gala trajo de regreso el notable pos de deux de Caravagojo" (Premio 2017 del Girculo de Critto). Sono partitura de Bruno Moretti basada phambur de la como del La Gala de Ballet de Providencia va

Victoria valeria, y permito Conicer Tolamantes' (Tchaikowsky / Balan-chine), con el elegante Zachary Catazaro, del Ballet de Minto Incomesa de la nueva generación de baliarines de la nueva generación de baliarines susos, de figura estatuaria, quien también balió el difícil solo de "La Bayadera" (Minkus / Petipa). La complejidad estilistica del pos de deux del "Testival de fiores de Genza-no", con la dupla Coviello-Valerio, del corredgrafo August Bournorville, no implica advertir un cierto trasnoche que no tiene, en cambio, "Shurale", vertido con alegría y encanto folicíbrico por los notables Amnada Gomes y Oleg Ivenio, quien encarna a Rudolph Mureyev en la pelicila" Cuervo blanco", estrenada recientemente también en

Providencia. El dio "Bite" presentó a los ballarines Hyo-Young Kang y Ciro Marsilla, quienes lego se lucieron en la entrañable escena del balcón de Marsilla, quienes lego se lucieron en la entrañable escena del balcón de Tanto "El Gerando" (Adam / Serge-vey-Petipa) como "Diana y Acteón" (Origo / Vaganova) tuvieron en escena a la exacta y comunicativa Christine Shevchenko y a Brooklyn Mack. de potencia salvaje en saltos y evoluciones. Muy bine Eleonora Sevenard en "Lago" y "Espartaco" (Kachaturian / Gerjorvich), pero Denis Rodifin, su pareja escénica, destacó por porte y fluerza física y no tanto por entrega interpretativa. Momentos cumber flueron los estre-Momentos cumber flueron los estre-Momentos cumber flueron los estre-Momentos cumber flueron los estre-Momentos comber de factura contemporánea y ballados en Estada del Berlín y Marcelo Gomes (sex primer ballarin del Almerican Ballet). En la coreografía de Bironzetti, la técnica va a la par con la potencia expresiva, mientras que las ponzetti, a tecinica va a la par con la potencia expresiva, mientras que las possibilidades del curpo se llevan al extremo, justo al umbra del del vértigo. "A "Amorosa" (Grazáno), el arrebato sensual del movimiento se espandinica del movimiento se capadinira-ble técnica, ofrecieron una versión inovidable del pass de deux de "Don Quijote" (Minkus / Petipa). En esta que la quido (no hay orquesta, sino culta magnetofonica) no sea sufficientemente equilibrado en volumen y vitidez.